

#BADEN-WÜRTTEMBERG #FAMILIE UND FRAUEN 18. Januar 2023

Starke Frauen in Stuttgart: Ein Besuch im Stadtpalais - Jahresauftakt der EVG Frauen Stuttgart

Zur Auftaktveranstaltung am Dienstag kamen 13 EVG-Frauen in die Landeshauptstadt, um an der einstündigen Führung durch die Dauerausstellung im Stuttgarter Stadtmuseum teilzunehmen. Schnell merkten wir, dass eine Stunde nicht ausreichen wird, um alle Facetten der Stuttgarter Stadtgeschichte zu beleuchten.



Daher konzentrierte sich unserer Führung auf das von uns gewünschte Thema und stellte uns einige meist unbekannte „starke“ Stuttgarter Frauen vor: neben den allseits bekannten wie z.B. die Königinnen Katharina und Olga sowie die lange in Stuttgart arbeitende Frauenrechtlerin und Politikerin Clara Zetkin, die sich in der Arbeiterbewegung Anfang des 20. Jahrhunderts engagierte.

Als Anerkennung für ihre Lebensleistung und ihr Wirken wäre es eine gute Sache, einen Stuttgarter Platz in Clara-Zetkin-Platz umzubenennen...eine derzeitige Initiative der DGB-Frauen ist aktuell in Arbeit und hoffentlich bald von Erfolg gekrönt.

Weiter erfuhren wir die Geschichten der ersten Stuttgarter Abiturientin Leontine Hagmaier, Straßenbahnfahrerin Erna Hoppe oder Polizeiassistentin Henriette Arendt, der Mutter Frida Weiss, die ihren Sohn vor dem Euthanasietod in Grafeneck bewahren konnte.

Auch für uns Eisenbahnerinnen interessant war die Geschichte der letzten beiden Stuttgarter Hauptbahnhöfe oder die Erfindung der Ritter-Sport-Schokolade, inspiriert durch Clara Ritter. Außerdem die Geschichte der Jüdin Else Weil, die Modell für die Bronzefigur der „Stuttgardia“ stand, verewigt an der Stuttgarter Rathausfassade, die wie viele andere auch im Nationalsozialismus Judenass erlebte und die Stadt verlassen musste.

Der Besuch des Stadtmuseums, egal ob Dauer- oder die Sonderausstellung, ist übrigens kostenlos! Weitere Infos auf der Homepage www.stadtpalais-stuttgart.de (<http://www.stadtpalais-stuttgart.de>)

Vorankündigung: Der nächste Termin der EVG-Frauen Stuttgart ist für den 14.02.2023 geplant. Ein Stammtisch und Filmabend im DGB-Haus. Wir freuen uns auf Euch!



[Alle Bilder anzeigen »](#)